

mitieran hacer envíos á todas las provincias españolas y á muchas de Francia.

Por inconstantes hemos dejado que desaparezcan, ó poco menos, organismos tan útiles como la Cámara Agrícola y la Económica de Amigos del País, centros que tienen la obligación esencialísima de velar por los intereses agrícolas.

Todo esto con ser tan grave, es cosa leve en comparación con las dosis de ignorancia presuntuosa y el desorden de que damos muestra á cada paso. De cuantos se dedican al cultivo de la parra en esta provincia, pocos son los que verdaderamente pueden decir que han hecho un estudio serio de las condiciones en que se desarrolla esta planta; de sus exigencias, medios para mejorar la calidad de sus frutos etc. Pero podemos afirmar que todos cuantos llevan el nombre de parraleros, chicos y grandes, amos y criados, se creen poseedores del secreto, conocedores de las mecánicas, para ser los mejores criadores de parrales. ¡Cuantos costosos disparates se cometen! ¡A cuan-

tos les ha ocasionado la ruina!

El desarreglo, hermano de la pereza y de la ignorancia, lo patentiza un solo hecho; el de que nadie lleva una verdadera contabilidad agrícola.

La baja continuada del precio de la uva ya sea debida á la confabulación de compradores, á un exceso de producción ó á ambas cosas, no es más que la consecuencia natural de los defectos señalados, pues los compradores y muchos de los que comercian á costa nuestra, nos ven faltos de vida, de voluntad y de sentido, valiéndose de esto para obtener grandes beneficios, mientras nosotros vamos á la ruina.

En los números sucesivos de esta Revista, expondremos aquellos medios que conceptuamos más eficaces y realizables para abrir nuevos horizontes al negocio uvero.

## Asamblea regional

.....

Á continuación publicamos los temas que se han de discutir en la asamblea regional que han de celebrar en Granada, en el presente mes, las corporaciones católicas obreras de esta archidiócesis y de las de Toledo y Sevilla.